

**PROGRAMA DE GOBIERNO
POR SAN JOSÉ, CREZCAMOS INNOVANDO**



JULIÁN ANDRÉS GONZÁLEZ POSADA
Candidato a la alcaldía 2024-2027
Partido Conservador Colombiano



MUNICIPIO
SAN JOSE DE LA MONTAÑA
2023



Presentación

Me presento ante ustedes comunidad josefina, soy Julián Andrés Gonzales Posada, nacido y criado en nuestro bello municipio de San José de la Montaña. Soy Bachiller Académico de la Institución Educativa Francisco Abel Gallego, Técnico Financiero y Contable en Sistemas del Instituto Ferrini y Administrador de Empresas de la Universidad Luis Amigó.

Tengo amplia experiencia en el sector público, gracias a la posibilidad que tuve de desempeñarme como Secretario de Salud y Bienestar Social, Secretario de Hacienda y en múltiples ocasiones como alcalde encargado en nuestro municipio, en los periodos 2008-2011 y 2012-2015, cargos en los cuales pude adquirir importantes aprendizajes sobre las dinámicas políticas, la administración pública y sus diversos procesos, al igual que de las necesidades más sentidas de las comunidades de nuestra localidad.

Además, como empresario, ganadero y emprendedor (ganador de Antójate de Antioquia, 2022, con su iniciativa de embutidos, chorizos); he podido conocer de primera mano el potencial y las oportunidades que tiene nuestro municipio para crecer y prosperar, esto al ser testigo a lo largo de toda mi vida de los desafíos y los logros que se han tenido y pueden tenerse por parte de nuestra comunidad.

Estimados josefinos, por estas razones y consiente de la importancia que tiene el liderazgo político y social en el territorio, presento ante ustedes mi candidatura a la alcaldía del municipio de San José de la Montaña para el periodo 2024-2027, y conjuntamente con un equipo de personas comprometidas y capaces, buscar el bienestar y el progreso de nuestra comunidad orientando nuestros esfuerzos y nuestra gestión en tres ejes principales: el desarrollo económico, el bienestar social y la administración pública y de justicia

Valores

Coherentes con nuestro proyecto y nuestra dimensión ética, trabajaremos basados en un marco de valores que consideramos básicos y fundamentales para el desarrollo personal y de la sociedad en diversos ámbitos, donde se incluye el trabajo y la gestión pública.

Trabajo

Considerado como una actividad esencial para el progreso y el cumplimiento de todas metas, propenderemos por la generación de empleo digno y de calidad, incentivando la capacitación y formación continua de los trabajadores. Valoraremos el esfuerzo y la dedicación, reconociendo el trabajo realizado por cada persona y fomentando un ambiente laboral justo y equitativo.

Emprendimiento

El espíritu emprendedor es fundamental para el desarrollo económico y social, por esta razón apoyaremos a los emprendedores locales, brindando las herramientas necesarias para su crecimiento y éxito. Promoveremos la creatividad, la innovación y el desarrollo de proyectos sostenibles que impulsen el progreso del municipio. Fomentaremos la cultura emprendedora desde edades tempranas, incentivando la educación y la formación en habilidades empresariales.

Innovación

La innovación es un valor fundamental en el mundo actual y se considera esencial para el progreso y el desarrollo en cualquier ámbito, ya sea en la economía en general, en los negocios, la tecnología, la ciencia, la educación, entre otros, representando la capacidad de generar nuevas ideas, conceptos, productos o procesos que aportan valor y mejoren la calidad de vida de las personas.

Respeto

El respeto es fundamental en todas las relaciones humanas, lo cual nos compromete a fomentar un ambiente de trabajo inclusivo y respetuoso, donde todas las personas sean tratadas con dignidad y consideración, valorando la diversidad promoveremos la igualdad de oportunidades, sin importar el género, la etnia, la religión o cualquier otra característica o condición personal.

Humildad

Reconocemos la importancia de la humildad en la gestión de gobierno, razón por la cual estaremos siempre dispuestos a escuchar y aprender de los demás, reconociendo que no tenemos todas las respuestas. Valoraremos la retroalimentación constructiva y promoveremos un liderazgo humilde, que se base en el servicio a la comunidad y la colaboración con otros actores sociales y políticos.

Familia

Consideramos a la familia como una institución fundamental en la sociedad, ya que juega un papel crucial en la formación, educación y desarrollo de sus miembros, que no solo proporciona el entorno emocional y afectivo necesario para el crecimiento personal, sino que también cumple funciones importantes en términos de cuidado, protección y apoyo mutuo entre sus miembros.

Diagnostico

El diagnóstico municipal es una herramienta fundamental para comprender la situación actual de nuestro municipio y así establecer una base sólida para su desarrollo sostenible y equitativo. Por esta razón nos dimos a la tarea de establecer por diversas fuentes muy en especial en dialogo abierto con las comunidades cuales son las fortalezas, debilidades, desafíos y oportunidades del municipio. Este diagnóstico permite identificar áreas prioritarias de intervención y diseñar estrategias efectivas para abordarlas. Al examinar aspectos clave como la economía local, el estado del sector agropecuario, la infraestructura, los servicios básicos, la salud, la educación, la cultura, el medio ambiente y la seguridad, se obtiene una visión integral de la realidad local.

El municipio enfrenta dificultades económicas relacionadas con la falta de diversificación en la agricultura y la ganadería, la competencia del TLC con Estados Unidos, el arraigo cultural que limita el desarrollo económico, altos costos de producción agrícola para los pequeños productores, baja explotación del potencial turístico aumento del desempleo, deficiente mantenimiento de la red vial, otras actividades productivas no contribuyen significativamente al PIB ni son objeto de proyección o expansión, lo cual, en conjunto, representa un desafío importante en términos de diversificación y tecnificación de los sistemas productivos locales.

En términos de infraestructura y servicios básicos, el municipio cuenta con una serie de fortalezas. La mayoría de las vías en el casco urbano están pavimentadas, lo que mejora la movilidad y el acceso dentro del municipio. Además, existen vías de penetración suficientes que facilitan la conexión con otras localidades, lo que contribuye al desarrollo económico y social. Las calles con trazos rectos y de buena amplitud proporcionan una circulación fluida y segura para los residentes. La presencia de sedes educativas en la zona rural garantiza el acceso a la educación de calidad en todas las áreas del municipio.

En cuanto a los servicios básicos, el municipio cuenta con un acueducto urbano y un acueducto municipal en óptimo funcionamiento, lo que asegura el suministro de agua potable a la población. Además, la planta de tratamiento de agua y la recolección y

disposición final de residuos sólidos están bien gestionadas, lo que refleja una buena infraestructura y una gestión eficiente de los desechos. El servicio de energía tiene una cobertura del 100% en zonas urbanas y rurales, lo que es clave para el desarrollo socioeconómico.

Sin embargo, también existen desafíos en términos de infraestructura y servicios básicos. La cobertura de telefonía e internet es relativamente baja, lo que limita el acceso a la conectividad y la información. Además, hay deficiencias en la vivienda, tanto en términos de cantidad como de calidad. Es necesario abordar el déficit cuantitativo y cualitativo de vivienda, mejorando las condiciones de vivienda, especialmente en techos, muros, pisos y unidades sanitarias. Además, la subutilización de espacios locativos y la presencia de edificios públicos abandonados requieren atención para aprovechar adecuadamente los recursos existentes.

En el ámbito de la salud y el bienestar social, el municipio presenta fortalezas significativas. La cobertura en aseguramiento de salud es alta, lo que garantiza el acceso a servicios médicos para la mayoría de la población. La presencia de un hospital de primer nivel con recursos adecuados y servicios diversos es fundamental para brindar atención médica de calidad. La implementación del Programa de Atención Primaria en Salud (APS) contribuye a la prevención de enfermedades y a la promoción de estilos de vida saludables. El compromiso de todas las instituciones territoriales en los procesos de salud es otro factor positivo para el bienestar de la comunidad.

En materia de educación y cultura, el municipio también muestra diversas fortalezas, el sistema educativo tiene la capacidad para atender a todos los estudiantes, lo que garantiza el acceso a la educación de calidad. Los bajos niveles de deserción escolar son un indicador positivo de un entorno propicio para el aprendizaje. El transporte escolar para la población rural es una medida importante para asegurar que todos los estudiantes tengan acceso a la educación, superando las barreras geográficas. El municipio también destaca por su riqueza cultural y su compromiso con la preservación de sus tradiciones. La realización de actividades culturales a lo largo del año fomenta el sentido de identidad y

pertenencia en la comunidad. Los espacios naturales propicios para actividades lúdicas y culturales en el área rural brindan oportunidades para disfrutar y valorar el entorno natural.

A pesar de las fortalezas mencionadas, el municipio también enfrenta desafíos significativos. En términos de infraestructura, se deben abordar las deficiencias en la vivienda, mejorando las condiciones para garantizar un adecuado estándar de vida. La gestión ambiental también requiere atención, especialmente en el manejo de residuos hospitalarios y la promoción de prácticas de reciclaje y compostaje. Esto hace necesario implementar estrategias efectivas para reducir la incidencia de enfermedades respiratorias y accidentes de transporte terrestre. También se deben abordar problemas como el consumo de sustancias adictivas y la promoción de estilos de vida saludables.

En el sector educativo, es esencial mejorar la participación en la educación técnica, prevenir la desescolarización de niños pequeños y fomentar una mayor participación en carreras profesionales. Además, se debe trabajar en la mejora de la pertinencia de los programas educativos, la incorporación de metodologías activas y la equidad en el acceso a la educación.

Para promover el desarrollo cultural, es fundamental continuar apoyando las actividades culturales existentes y promover la participación comunitaria en la preservación y promoción de la cultura local. También se deben garantizar oportunidades culturales igualitarias e incluyentes para todos los habitantes del municipio.

En resumen, nuestro municipio tiene fortalezas significativas en términos de infraestructura, servicios básicos, salud, educación y cultura. Sin embargo, también enfrenta desafíos en áreas clave como por ejemplo su desarrollo económico, por lo cual, para lograr un desarrollo sostenible y equitativo, es necesario abordar estas debilidades y aprovechar las oportunidades existentes. Esto implica invertir en infraestructura, mejorar las condiciones de empleo, vivienda, fortalecer la gestión ambiental, promover la salud y el bienestar, y garantizar una educación de calidad y oportunidades de participación social, comunitaria y culturales para todos los habitantes del municipio.

PROGRAMA DE GOBIERNO

Nuestro programa de gobierno tiene como fin último mejorar la calidad de vida de los habitantes del Municipio de San José de la Montaña, partiendo de promover el desarrollo económico sostenible y el bienestar de todos los sectores de la comunidad en plena armonía con el medio ambiente.

A continuación, presentamos los ejes principales que contienen nuestras propuestas y que serán la guía de nuestra gestión en la alcaldía.

EJES DEL PROGRAMA DE GOBIERNO POR SAN JOSÉ, CREZCAMOS INNOVANDO

Eje Desarrollo Económico

Sector agropecuario

- Fortalecimiento y diversificación de la producción agrícola en el municipio de San José de la Montaña, implementando programas innovadores y tecnificados, mediante la capacitación de los campesinos con el fin de fortalecer la producción agrícola del municipio.
- Desarrollo de la investigación agropecuaria: Estableciendo convenios con instituciones de investigación, para desarrollar proyectos de investigación y desarrollo agrícola, como una forma de impulsar la innovación y mejorar la calidad de los productos agrícolas.
- Fomento de la agroindustria: se pueden desarrollar proyectos de agroindustria para procesar los productos agrícolas del municipio y agregar valor a la cadena productiva, es una de tantas formas de generar empleo y aumentar los ingresos de los agricultores.
- Proyectos de diversificación agropecuaria bajo invernaderos tecnificados
- Fortalecimiento todas las cadenas productivas en el municipio

- Crear un programa de Incentivos a la producción y Fortalecimiento de los cultivos característicos del municipio.
- Fortalecer las asociaciones y gremios productivos del municipio y las empresas campesinas
- Mejoramiento genético y de razas, de pastos y de praderas.
- Fortalecer el acompañamiento y asesoría técnica a productores tanto agrícolas como pecuarios.
- Proyecto “Valor agregado a nuestros productos” Promover las microempresas productoras de derivados de la leche y de los productos agrícolas y pecuarios en general.
- Gestión de recursos para la construcción de distritos de riego
- Promoción del turismo rural: se puede desarrollar programas de turismo que permitan a los visitantes conocer la producción agrícola del municipio y disfrutar de los paisajes de la zona. Esto puede generar ingresos adicionales para la economía local, y promover la cultura y tradiciones del municipio.
- Agroturismo: Resaltar sitios turísticos donde se muestren actividades agropecuarias que se desarrollan en el municipio, costumbres gastronómicas, fincas agrícolas.
- Proyectar una granja municipal como modelo de desarrollo turístico.
- Ecoturismo Sostenible: Implementar senderos ecológicos y adelantar planes eco turísticos para definir los sitios de mayor impacto turístico.
- Turismo cultural, mejorar y fomentar la Gastronomía local, los sitios históricos y religiosos, promover eventos culturales.
- Mejoramiento de la infraestructura rural, como las vías de acceso y los caminos de herradura
- Gestión para la construcción de sistemas de placa huella en vías terciarias
- Construcción de senderos ecológicos, mantenimiento de los acueductos, instituciones educativas y casetas comunales
- Construcción de una conexión vial entre el barrio san Miguel y la calle 17

- Protección del medio ambiente: promover prácticas agrícolas sostenibles y programas de conservación ambiental para preservar los recursos naturales y garantizar la sostenibilidad a largo plazo de la producción agrícola.

EJE DE BIENESTAR SOCIAL

Salud:

- Reparar y hacer mejoras locativas a la infraestructura hospitalaria del municipio
- Dotación para el hospital con equipos biomédicos nuevos
- Hacer convenios interadministrativos con los hospitales y los municipios vecinos para prestar servicios de salud en medicina especializada y servicios públicos
- Desarrollar un programa integral de salud pública, promoción y prevención del alcoholismo y la drogadicción a través de actividades culturales, deportivas, recreativas.
- Creación de clubes para la prevención de enfermedades crónicas, donde se promueva alimentación saludable y actividad física regular
- Promoción de espacios de atención médica comunitaria, como consultorios móviles y brigadas de salud
- Implementación de un programa de prevención y promoción para el acceso a servicios de salud mental y apoyo psicosocial
- Acompañamiento, vigilancia y control de la prestación de los servicios de salud en el municipio, garantizando la transparencia, eficiencia y calidad en la atención
- Gestionar recursos para apoyar la entrega de medicamentos no POS a la población vulnerable.

Educación:

- Brindar un servicio de transporte escolar seguro y eficiente, rutas y horarios adecuados, con vehículos en buen estado y conductores capacitados, garantizando el acceso a la educación de todos los estudiantes

- Establecer alianzas estratégicas con instituciones de educación superior para brindar oportunidades de formación y capacitación a los jóvenes de la comunidad
- Entregar estímulos, becas y subsidios a estudiantes de educación superior
- Fomento a la cultura del emprendimiento en todos los niveles de la educación con el apoyo del SENA u otras entidades especializadas, mediante cursos, talleres y actividades prácticas que promuevan habilidades emprendedoras, innovación y creatividad.
- Mejoramiento de la infraestructura educativa urbana y rural, brindando así un entorno favorable para el aprendizaje
- Mejora de la conectividad y acceso a las tecnologías de la información y comunicación en las escuelas, para potenciar la educación digital y el desarrollo de habilidades tecnológicas.
- Fortalecer el programa de alimentación escolar, para garantizar una nutrición balanceada, saludable y de calidad para los estudiantes
- Entregar computadores a estudiantes de educación superior que adelanten su proceso en la modalidad virtual

Cultura y deporte

- Apoyo a nuestros artistas y grupos culturales con el objetivo de promover la creación artística y la difusión de la cultura local.
- Fortalecer los procesos culturales y artísticos en el municipio como una estrategia formativa y de buen uso del tiempo libre
- Realizar acciones concretas que permitan la preservación, promoción y difusión el patrimonio cultural del municipio.
- Organizar de visitas guiadas y actividades educativas para dar a conocer la historia y tradiciones locales.
- Organizar e incentivar la participación de toda la comunidad en torneos y campeonatos locales en las diferentes disciplinas deportivas
- Implementar e institucionalizar el festival de juego en la calle

- Realización de eventos deportivos (intermunicipales, intercolegiales, interinstitucionales)
- Organizar e incentivar la participación de la comunidad en actividades de recreación y esparcimiento, como caminatas ecológicas, danzas, torneos de aeróbicos, caravanas ciclísticas, ciclo paseos y actividad física en general
- Fortalecer y destacar los juegos campesinos
- Dotación de uniformes y elementos deportivos para la actividad física en el municipio
- Construcción de una pista de patinaje
- Mantener y mejorar los escenarios deportivos del municipio

Juventud:

- Impulsar la generación de empleo y oportunidades de emprendimiento para los jóvenes.
- Crear un programa de formación en habilidades técnicas y empresariales para la creación de nuevos negocios.
- Incentivar la participación de los jóvenes en la vida política y social de la comunidad, con espacios de espacios de diálogo y aportación.
- Mejorar y ampliar los servicios de salud dirigidos a la población joven, en salud sexual y reproductiva, salud mental y prevención de adicciones.
- Estimular en los jóvenes el voluntariado y la participación en proyectos sociales, culturales, educativos y ambientales, originando compromiso cívico y responsabilidad social.
- Crear un programa de padrinazgo que conecten a jóvenes con profesionales y personas con experiencia en diferentes áreas, que ofrezca orientación, apoyo y oportunidades de aprendizaje y desarrollo de sus habilidades y metas.
- Promover espacios para el desarrollo de actividades culturales, recreativas y deportivas
- Programas de formación técnica con el SENA

- Crear espacios de reunión, diversión y buen uso del tiempo libre para los jóvenes donde se ofrezcan talleres y programas de formación

Vivienda:

- Modificar el esquema de ordenamiento territorial para ampliar las zonas destinadas a proyectos de construcción de vivienda de interés prioritario, interés social y prioritario y demás proyectos relacionados con vivienda digna.
- Crear un programa que promueva la adquisición de vivienda prefabricada en el municipio, aprovechando las ventajas en su economía de precios y de tiempos de instalación
- Desarrollar un amplio programa de mejoramiento de vivienda tanto para el sector urbano como rural, para las familias menos favorecidas, con acciones de reparación, ampliación y adecuación de espacios para garantizar condiciones de habitabilidad
- Establecer convenios con entidades financieras para el acceso a créditos hipotecarios con tasas de interés preferenciales y plazos flexibles para la adquisición de viviendas, además de incentivar el ahorro programado
- Conformar la junta de ornato y embellecimiento del municipio.

Programas sociales:

- Realizar proyectos transversales en conjunto con el I.C.B.F para la atención integral a la primera infancia y atención integral a madres gestantes de los niveles 1,2 con apoyo nutricional.
- Crear la casa hogar municipal de atención pedagógica para atender las necesidades de la primera infancia, brindando un entorno seguro y estimulante para el desarrollo de los niños y niñas.
- Atención integral y apoyo institucional permanente a la población discapacitada del municipio.
- Desarrollo de las políticas de atención integral a la Mujer y creación de espacios y eventos institucionales dirigidos exclusivamente para esta importante población.

- Atención especializada y prioritaria con toda la oferta institucional para las madres cabeza de familia
- Implementar un programa de capacitación en habilidades empresariales y financieras para las mujeres, con el objetivo de promover el emprendimiento y la autonomía económica
- Crear un programa de prevención de la violencia de género, con campañas de sensibilización y educación en igualdad y ofrecer apoyo legal, psicológico y social.
- Impulsar la participación activa de las mujeres en cargos y puestos de liderazgo social, político y comunitario, promoviendo el empoderamiento y presencia en espacios de toma de decisiones
- Ofrecer atención integral al adulto mayor, población víctima, y demás población vulnerable
- Organizar talleres y charlas educativas sobre nutrición, prevención de enfermedades y manejo de medicamentos y atención médica y odontológica especializada para el adulto mayor.
- Fortalecimiento nutricional en los mercados a todo nivel

Eje la administración pública y de justicia

Eficiencia administrativa

- Mejorar la interacción ciudadana con la administración pública y mejorar así la eficiencia en la toma de decisiones.
- Capacitación permanente del personal administrativo para utilizar nuevas tecnologías y mejorar la calidad del servicio al público.
- Mejorar la atención al ciudadano mediante la implementación de servicios eficientes y amigables, así como la resolución ágil de quejas y reclamos, y la incorporación de -mecanismos de evaluación ciudadana para mejorar continuamente los servicios gubernamentales.

- Promover la participación ciudadana en la toma de decisiones a través de consultas públicas y mecanismos de contribución colectiva y concertada

Seguridad, convivencia y orden publico

- Apoyar logísticamente la fuerza pública que hace presencia en la localidad para mejorar su capacidad de reacción y operación tanto en la zona urbana como rural.
- Reforzar con el apoyo de la fuerza pública la vigilancia y control de espacios públicos, parques, plazas, calles y transporte público, y nuestra zona rural para garantizar la seguridad de los ciudadanos
- Fortalecer la coordinación con la Policía, la Fiscalía, el poder judicial y otras instituciones relacionadas con la seguridad y justicia, para agilizar las investigaciones y la persecución de los delitos.
- Gestionar un sistema amplio de cámaras (video vigilancia) para el municipio
- Implementar programas de educación ciudadana que promuevan el respeto, la tolerancia, la empatía y la solidaridad, en escuelas, comunidades y espacios públicos.
- Fomentar la mediación y resolución pacífica de conflictos, mediante herramientas y formación en métodos constructivos y dialogados.

Todas las anteriores propuestas solo serán posibles con la participación activa de todos los josefinos. Los invito, entonces a ser parte activa de esta campaña, por lo cual continuare escuchando sus inquietudes, propuestas y sugerencias, porque estamos convencidos de que la construcción de un mejor municipio se logra de manera colectiva.

Quiero ser un alcalde que trabaje infatigablemente por el bienestar de cada uno de ustedes, juntos va poder hacer de San José de la Montaña un lugar aún más próspero, inclusivo y sostenible.

**Cuento con su apoyo y confianza para sacar adelante estos proyectos por el bien de
nuestro municipio.**

POR SAN JOSÉ, CREZCAMOS INNOVANDO

Julián Andrés González Posada

Candidatos al Honorable Concejo Municipal por el Partido Conservador Colombiano

Estimados y distinguidos ciudadanos de San Jose de la Montaña, un grupo de josefinos movido por la motivación y con el profundo compromiso de trabajar por nuestro municipio, hoy se enorgullecen de presentar su candidatura al Honorable Concejo del Municipio de San José de la Montaña.

Como aspirantes a tan importante corporación y con meta de poder representar a toda nuestra comunidad, manifestamos nuestra voluntad por trabajar incansablemente para afrontar los desafíos y aprovechar las oportunidades que tiene nuestro territorio.

¡De antemano gracias por su apoyo y confianza en este proyecto y en nosotros como
garantes de los objetivos de este!

YORLEISÓN MONSALVE CORREA

GUILLERMO LEÓN ARROYAVE RUIZ

YAIRA MILENA GALLEGO MONSALVE

DORA ELENA TABAREZ MEDINA

PIEDAD ALICIA MONSALVE ACEVEDO

CESAR AUGUSTO LOPERA ARANGO

CARLOS DARÍO ARBOLEDA MAZO